



digital.union@sonapresse.com

## L'actu du web

Par I.M'B.

PROCÈS CONTRE ELON MUSK  
POUR FRAUDE

Photo: DR

Un procès contre Elon Musk s'est ouvert mardi à San Francisco avec la délicate sélection des membres du jury, qui devra décider si un tweet écrit par le patron de Tesla en 2018 était frauduleux, comme l'en accusent des investisseurs. L'affaire remonte à août 2018, quand Elon Musk avait tweeté qu'il voulait sortir Tesla de la Bourse, puis qu'il avait les financements nécessaires pour le faire. Ses messages avaient fait fortement osciller l'action pendant quelques jours. " Les plaignants affirment que ces tweets étaient factuellement faux et ont artificiellement affecté le cours de Tesla et d'autres titres ", a résumé le juge Edward Chen à l'intention des jurés potentiels.

LES ASPIRATEURS DEVENUS  
ROBOTS ESPIONS ?

Photo: DR

Un aspirateur robot peut-il se transformer en espion ? C'est ce que pense le Massachusetts Institute of Technology (MIT) qui a eu à sa disposition plusieurs photographies prises par ce type d'appareil. Des clichés qui ont fuité sur le Net, révèle le MIT Technology Review. Sur l'une d'entre elles, on voit un enfant allongé dans un couloir, avec le visage clairement visible. Dans une autre, c'est une femme qui est assise sur les toilettes, le short baissé. Le robot ne semble avoir que faire de l'intimité.

L'IA CHATGPT FASCINE AUTANT  
QU'IL INQUIÈTE

Photo: DR

ChatGPT est un robot conversationnel lancé début décembre par la start-up californienne OpenAI. L'outil, capable d'écrire un poème, un discours de mariage, d'expliquer la guerre en Ukraine ou de vulgariser la théorie de la relativité, impressionne par ses capacités. Mais certains spécialistes tirent la sonnette d'alarme. Réponses fausses, orientées, sans source... Le robot a tout de même ses limites.

## LES COMMUNAUTÉS

## Payncop fondé pour l'engagement politique et la paix



Photo: DR

## Les membres de la plateforme Payncop Gabon.

N.V.M et SLM  
Libreville/Gabon

CRÉÉ en 2014 à l'issue du Forum panafricain, le Réseau panafricain des jeunes pour la culture de la paix (Payncop), qui tire son origine de l'abréviation en anglais de Panafrican youth network for the culture of peace, est composé d'une vingtaine d'organisations de jeunes. Lesquelles veulent impacter ensemble la jeunesse

africaine et gabonaise.

Présent sur la plate-forme Facebook, son slogan est de répandre la paix dans le milieu politique et social. Sa démarche au Gabon consiste à enseigner, montrer aux jeunes gabonais l'importance de la politique dans la société. La finalité est de permettre l'implication des jeunes dans les différents partis politiques et dans la vie sociale. La tranche d'âge des membres va de 15 à 40 ans. En toile de

fond, l'idée est de promouvoir la culture de la paix, à travers des initiatives multiples et variées. Leurs actions ont varié depuis la création, à savoir : mener des campagnes pour l'unification des jeunes panafricains et gabonais. La communauté finance aussi des projets tel que " Les jeunes, tisserands de la paix ", et elle vient en aide aux personnes démunies, à l'exemple de la collaboration avec l'Unesco pendant la période du Covid-19

en faveur des personnes vivant avec un handicap. En cette période électorale au Gabon, le Payncop, avec la collaboration des jeunes acteurs politiques, a pu présenter un programme d'appui à la participation citoyenne et politique des jeunes au Gabon. Texte mal balisé ( ): La communauté Payncop s'est fixée des grands objectifs pour l'année 2023 au bénéfice de la jeunesse gabonaise.

EXPRESSION  
DIRECTEJERRY BIBANG ET LES SIENS POUR L'AUTONOMIE  
DES JEUNESSLM et N.V.M  
Libreville/Gabon

QUE penser du jeune Gabonais qui ne s'intéresse pas à la politique ? Pour Jerry Bibang, fondateur de la plateforme Payncop, " c'est une erreur grave car, dans un pays comme le nôtre, la politique est au centre de tout ou du moins, a un impact ou une influence sur tout. Que vous soyez artiste, sportif, élève, étudiant, entrepreneur, chômeur ou autre, nous sommes tous concernés par les décisions des politiques. Par conséquent, soit vous vous intéressez à la politique, soit vous

subissez la politique."

Pour ce qui concerne les actions de la plateforme Payncop, "dans les prochains jours, nous allons poursuivre les activités avec notre projet d'appui à la participation citoyenne et politique des jeunes. Cette phase concerne essentiellement des activités de formation, de renforcement des capacités et d'appui aux jeunes candidats lors des prochaines élections. Et pour la Payncop, il sera également question pour nous de mener des activités de sensibilisation pour des élections inclusives, crédibles, pacifiques et démocratiques."

Pour ces jeunes qui hésitent à se lancer dans la politique, " je dirais que notre pays est composé de 60 % des jeunes. Malheureusement, on a l'impression que ces jeunes sont lésés, que leurs préoccupations ne sont pas portées au premier plan. Par principe, lorsque vous n'êtes pas là où les décisions se prennent, vous aurez toujours l'impression d'être oublié. C'est pourquoi les jeunes eux-mêmes doivent se lever aujourd'hui pour investir les conseils municipaux et départementaux ainsi que le Parlement", encourage-t-il.



Photo: DR